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Voluntad política decidirá la deuda 
 
Tras reunión con Standard & Poor’s, Zavala y Contreras aseguran que León puede pagar 
 

 
El Congreso local deberá definir cuándo discutirán la aprobación del crédito 
 para León. Foto: Correo 
  
 Ángel Flores / Cuca Domínguez /Diciembre 10, 2013 

  

GUANAJUATO, Guanajuato.- Para aprobar la solicitud de reestructura de la deuda pública de León y la 
reestructura del crédito que adquirió la pasada administración ya sólo hace falta la voluntad política, 
coincidieron los diputados Gerardo Zavala, del PRI; y Sergio Contreras, del PVEM, quienes junto con Karina 
Padilla, del PAN, se reunieron ayer con representantes de la calificadora crediticia Standard & Poor’s, a fin de 
analizar las condiciones financieras de dicho municipio. 

"Que aquí no intervenga el voto partidista o el voto de la línea, pues no pierde Bárbara (Botello), ni pierde el PRI, pierden 
los leoneses y pierde Guanajuato, perdemos todos”  
Gerardo Zavala   
diputado local del PRI 

Los legisladores viajaron ayer al Distrito Federal, acompañados también por la legisladora Guadalupe 
Sánchez Centeno, del PVEM, a fin de continuar con el análisis técnico que la fracción del PAN puso como 
condición para aprobar la deuda de León, que ascendería a más de dos mil 200 millones de pesos. 

El gobierno de la priista Bárbara Botello ingresó al Congreso una solicitud de reestructura de la deuda de 922 
millones de pesos adquirida en la gestión del panista Ricardo Sheffield, así como la solicitud de un nuevo 
crédito por mil 227 millones, es decir, una deuda total de dos mil 149 mdp. 

Tanto los 11 diputados del PRI, como los tres del PVEM, dieron su aval, sin embargo, los tres del PRD no se 
han pronunciado y los 18 del PAN pusieron como condición hacer primero un análisis técnico sobre la 



situación financiera del municipio a fin de no comprometer el futuro de los leoneses y no dejar sin margen de 
maniobra a futuras gestiones. 

"No se trata ni de suicidio, ni de pecado, ni ese tipo de cosas que ha mencionado la alcaldesa (Bárbara Botello), se trata 
de tomar la mejor decisión para el presente, pero también el futuro”  

 Karina Padilla   
diputada local del PAN 

Parte de dicho análisis consistió en la visita de los legisladores Padilla, Zavala, Contreras y Sánchez a 
representantes de la calificadora Standard & Poor’s, quienes, sin pronunciarse a favor o en contra, 
proporcionaron elementos a considerar para tomar la decisión. 

Karina Padilla Ávila, presidenta de la Comisión de Hacienda, señaló que durante reunión se les informó que 
León tiene buena solvencia crediticia, misma que se mantendrá “siempre que se guarde la relación de 
ingreso, gasto y deuda, esto es muy importante para efecto de que puedan tener una planeación que a futuro 
no represente problema”. 

  

“Comentaron, por ejemplo, que en este 2013 se incrementaron más de 200 mdp en servicios personales y 
más de 100 mdp en el tema de subsidio, pero también se comenta que van a tener otros ingresos, como por 
la modificación del esquema de predial”. 

Pero, pese a la reunión, la legisladora dijo que para efectos de tomar una decisión responsable, esperan a 
que la Unidad de Finanzas del Congreso, concluya el análisis sobre la situación de León a fin de “tomar la 
mejor decisión para León, para los leoneses, para su desarrollo, para su futuro, para su tranquilidad y en eso 
estamos”. 

Por su parte, Gerardo Zavala, dijo que tras la reunión “nos dejaron en claro que la capacidad de maniobra 
financiera de León es de las más altas de México, apenas por debajo de Querétaro”, en lo que coincidió 
Sergio Contreras. 

Coincidieron también en que aunque una nueva deuda disminuiría la calificación de León, “ello no 
necesariamente es algo malo” pues no se ejercería todo el monto en una sola exhibición. 

Zavala explicó que si bien aumentó el gasto de León en el rubro de servicios personales, en 200 millones de 
pesos, es porque este año se tuvo que liquidar a 508 policías que resultaron “no aptos” en las pruebas de 
confianza, sin embargo, también incrementó la capacidad recaudatoria del municipio, al captar 140 millones 
de pesos más por concepto del impuesto predial, tendencia que, confió, seguirá a la alza. 

Admitió que la clave para mantener las finanzas sanas en León y cualquier otro municipio es que no se 
comprometa más del 40 por ciento de sus ingresos para el pago de la deuda, pero que al tener un 
presupuesto superior a los tres mil millones de pesos, un incremento en su capacidad recaudatoria y el 
aumento del 11 por ciento en los ingresos federales para el próximo año, León puede alcanzar ese equilibrio 
necesario para soportar la deuda. 

Sin embargo, dijo Zavala, “lo que nos dieron fue una información salomónica, pues nos dieron tantos 
elementos para aprobarla como muchas razones para no aprobarla, por lo que ya todo depende de la 
voluntad política, o sea, del cristal con que se mire”. 

Reiteró que a partir de ahora, “lo que va a contar es la voluntad política y sentimos y pensamos que la deuda 
se debe contratar cuando haya capacidad y voluntad de pago y León tiene esa voluntad y esa capacidad”.  

Standard & Poor’s explicó que León tiene tan buena calificación que está en condiciones de poner a concursar 
a las instituciones bancarias para ofrecer las mejores condiciones de crédito a los más largos plazos, por lo 
que el priista dio la bienvenida al ofrecimiento del gobernador, Miguel Márquez, de poner a disposición del 
municipio el esquema de “subasta a la inversa” mediante el que consiguió una tasa de interés de 0.5 por 
ciento en el préstamo por mil 379 mdp autorizado por el Congreso para este año. 



Sergio Contreras, del PVEM, quien no pertenece a la Comisión, pero que también acudió a la reunión, señaló 
que al tratarse de un endeudamiento para obra pública significa “una palomita” que detonaría el desarrollo de 
municipio. 

Apuntó que “ya vimos el tema técnico, financiero y ahora viene el tema político, que haya voluntad política 
para darle la importancia que requiere para que León pueda hacer  frente a estos proyectos”. 

 


